



Informations municipales

Projet Résilience

Après les tables rondes de l'automne dernier, nous allons pouvoir entrer dans la deuxième étape de la démarche de Résilience de la commune, à savoir l'élaboration d'un projet d'avenir, partagé avec les habitants.

En effet, le 11 avril dernier, nous avons obtenu de l'Etat (Agence National pour la Cohésion des Territoires), son soutien pour accompagner notre réflexion, au travers d'un appui en ingénierie avec le bureau d'études EGIS qui a déjà accompagné la commune sur le projet des Ecouges-Village Olympique.

Nous bénéficierons ainsi, accordées par l'Etat, d'une vingtaine de journées garanties d'intervention de ce bureau d'études.

En complément à cette mise à disposition, le Conseil Municipal a inscrit une enveloppe financière (votée le 11 avril dernier) dans le cadre du budget 2024, qui permettra au besoin de renforcer ou d'approfondir certains points résultants de notre travail.

Il s'agira ainsi de définir collectivement, pour les 15 prochaines années, le modèle de développement économique, touristique, social et culturel de notre commune face aux conséquences du changement climatique.

Des scénarios seront à établir et des choix seront à faire.



Un comité de pilotage composé d'élus, de représentants des collectifs citoyens et d'experts de la commune sera chargé de définir la méthodologie de travail, les modalités de la concertation ainsi que le suivi général de la démarche. Il définira également les thèmes de réflexion des groupes de travail qui associeront les habitants.

Un point vous sera communiqué avant la période estivale pour vous informer de l'avancement du travail. Aussi seront communiqués rapidement les différents groupes de travail auxquels vous pourrez vous inscrire.

Nous souhaitons un cadrage rigoureux dans le temps, afin que la démarche, incluant les concertations avec la population, puisse aboutir à la définition d'un projet, préalable à un plan d'actions concret d'ici le début de l'année 2025.

Ce projet « Résilience » nous concerne toutes et tous. Il va engager l'avenir de notre commune pour les générations futures.

Notre commune dispose de beaucoup d'atouts, soyons ambitieux et réalistes aussi !

Déjà, sur cette même voie, certains projets concrets sont engagés :

- Les ateliers municipaux de Méaudre, maintenant libérés, vont connaître une nouvelle vie et font actuellement l'objet d'un appel à projet afin de d'accueillir de nouvelles activités.
- Avec les étudiants de l'Ecole Nationale d'Architecture de Grenoble, en concertation avec les habitants, la maison Magdeleine Durand sera restaurée pour devenir un café culturel et associatif
- Le Conseil Municipal des Jeunes lance cette année son projet de parcours pédagogique et ludique sur le site des Narces (entre le Crêt et le Champ des Narces)
- Dans le cadre du programme « Espaces Valléens », porté par le Parc du Vercors, la commune est accompagnée pour faire des sites de Gève et des Narces des espaces d'activités nature 4 saisons
- Dès l'automne, des travaux de restauration du refuge de Nave seront effectués et un Chantier International de Jeunes (Concordia), en lien avec les chantiers jeunes d'été proposés par la Commune, s'attèlera à la remise en état des éléments de notre patrimoine naturel et historique. Ces restaurations et mise en valeur de certains de nos patrimoines pourront offrir des buts de découverte aux randonneurs.
- Au printemps, tout un travail sera fait pour renforcer notre offre VTT : aménagements nouveaux, entretien, amélioration des pistes et médiation avec les propriétaires concernés
- Le Conseil Municipal des Jeunes lance cette année son projet de parcours pédagogique et ludique sur le site des Narces (entre le Crêt et le Champ des Narces)
- Le site de l'Aqualoisirs d'Autrans, non relooké, sera pour cet été repensé et aménagé afin de le rendre agréable et ludique. Le site devra faire l'objet d'une réflexion globale, avec la piscine de Méaudre, quant à leur avenir dans le cadre du projet « Résilience »



80 ans de Résistance 1944 - 2024



L'année 2024 est une année importante pour le Vercors, elle marque le 80ème anniversaire des combats du Vercors.

Pour cela, un programme est organisé afin d'animer des actions de commémoration sur l'ensemble du territoire.



Les commémorations officielles dans le Vercors

Retrouvez ci-dessous les commémorations qui vont avoir lieu cette année 2024 sur le territoire du Vercors :

- **Mardi 7 mai** : École Élémentaire d'Autrans « Marc Serratrice »
- **Mercredi 8 mai** : Anniversaire de la Libération - Toutes les communes du Vercors quatre montagnes
- **Jeudi 13 juin** : 9h30 - Mémorial de Saint-Nizier-du-Moucherotte
- **Jeudi 13 juin** : Combats de Valchevrière - Villard-de-Lans
- **Mercredi 31 juillet** : Stèle du Chemin des fusillés - Lans-en-Vercors
- **Jeudi 1er août** : Léa Blain et Rémy Lifschitz aux Glovettes - Chatte, Lans-en-Vercors, Villard-de-Lans
- **Mercredi 14 août** : Fusillés du Cours Berriat - Autrans-Méaudre en Vercors, Villard-de-Lans
- **Samedi 7 et dimanche 8 septembre** : Pèlerinage de Valchevrière

Retrouvez mois par mois l'ensemble des actions des 80 ans de combats du Vercors sur : vercors.fr > [accueil](#) > [histoire](#) > [le programme](#).

Tribunes libres



“ Territoire de partage à vivre en transition.

Quel plaisir de constater toutes les initiatives qui se déploient pour imaginer un avenir désirable et raisonnable pour notre commune et le territoire du Vercors. Les citoyens s'engagent, unis par des valeurs communes, un attachement fort au massif et une conscience de l'urgence à faire bouger les lignes.

L'heure n'est plus à donner son avis sur le dérèglement climatique mais bien à prendre les décisions nécessaires et urgentes pour s'y adapter au mieux.

Nous appelons, comme la cour des comptes, à se méfier des solutions toutes faites, transposées à droite à gauche, sans vision à long terme et qui ne prennent pas en compte les atouts de chaque territoire.

Nous voulons un village où il fait bon vivre, toute l'année, où de nouvelles familles pourraient s'installer, travailler, aller à l'école et non un village parc d'attractions. La nature est une richesse inestimable, sachons la préserver et la respecter.

Méautransition “

“ Résilience ?

Depuis la nuit des temps, les groupes sociaux et économiques se sont adaptés, rester figé est mortel. Les élus doivent recueillir la volonté collective et AGIR. A ce jour la méthode choisie est floue. Construire, c'est aussi en avoir les moyens. Sous la pression des tutelles, des efforts ont enfin été consentis. Le budget grâce à l'augmentation des impôts et à l'absence d'investissement(s) - ne l'oublions pas - permet quelques espoirs !

Notre groupe restera vigilant et exigeant quant à la transparence des comptes. Le budget, soutenu par les collectivités territoriales et l'Etat doit nous permettre de poursuivre la transition débutante.

Malheureusement, aucun objectif n'est clairement défini. Il est important d'avoir une cohérence entre projets et impératifs sociaux, économiques et écologiques. Il est urgent de définir, une feuille de route, validée par les habitants. Les changements ne sont pas des calamités, ils assurent notre pérennité, saisissons cette chance !

Autrans Méaudre avec vous “